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Protokoll der Jahreshauptversammlung des TCS am 27.03.2015 

um 19.3o im Clubhaus 
 

Tagesordnung 
1. Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
2. Feststellung der Beschlußfähigkeit 
3. Genehmigung des Protokolls vom 21.03.2014 
4. Ehrung für 25-jährige Vereinszugehörigkeit     
5. Berichte 

a) 1. Vorsitzender 
b) 2. Vorsitzender 
c) Geschäftsführer 
d) Kassenwart 
e) Jugendwart 
f) Sportwart 
g) Sozialwart 
h) Pressewart 
i) Kassenprüfer 

6.   Entlastung des Vorstands    
7.   Wahl der Kassenprüfer  
8.   Instandhaltungsaktivitäten 2015  
9.   Verabschiedung des Etats 2015 
10.  Anträge an die Mitgliederversammlung  
11. Verschiedenes 

TOP 1: Begrüßung, Annahme der Tagesordnung 
Um 19.30 Uhr eröffnet Tobias Schüngel die Versammlung. Anwesend sind 29 Abstimmungsberechtigte. Die 
fristgerecht zugestellte Tagesordnung wird in der vorgelegten Form einstimmig angenommen. 

TOP 2: Feststellung der Beschlußfähigkeit 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls vom 21.03.2014 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 21.03.2014 wird einstimmig genehmigt. 

TOP 4: Ehrung für 25-jährige Mitgliedschaft 
Für 25 Jahre im TCS werden geehrt:  Astrid Krägeloh, Herbert Leugers, Knut Schüngel und Alexander Schüngel 

TOP 5 a: Bericht 1. Vorsitzender 
Es wurden insgesamt 6 Vorstandsitzungen einberufen und gehalten, welche 5 x hier im Clubhaus stattgefunden 
haben und 1 x in der Hünninghauser-Bauernstube.  
Zusätzlich haben wir im Januar dieses Jahres ein Brain-Storming gehalten. Neben den aktuellen Themen ging es u.a. 
immer wieder um die Aktualisierung der Vereinsunterlagen wie Formulare und Außendarstellung auf Homepage 
oder Facebook. 
In den Bereichen Umkleide/Toiletten wurde der Befall von Holzschädlingen festgestellt. Hierzu haben wir u.a. uns ein 
Angebot der Fachfirma ATOX reingeholt, welches sich auf 1759€ netto beläuft.  
Nach Recherchen im Internet und auch Telefonaten anliegender Tischlereien und Kammerjägern sind wir zu der 
Erkenntnis gekommen, dass es sich um Ameisen handelt. Hier haben wir Köder ausgelegt und wollen erstmal 
abwarten. 
Bei den städtischen Veranstaltungen, den Vereinsringsitzungen und Kreisjugendtreffen war jeweils einer oder 
teilweise zwei Vertreter unseres Vereins anwesend. 
Ehrenamtskarte: Seit 2014 gibt es in Gevelsberg eine Ehrenamtskarte. Als Verein erklären wir uns bereit den 
Karteninhabern das Clubhaus zu den gleichen Konditionen anzumieten wie unsere Vereinsmitgliedern sowie die 
Teilnahme  eines kostenlosen Schnuppertrainings. 
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Für die Ausführung des Seniorenturniers an dieser Stelle auch noch einmal ein großes Dankeschön an Rainer Becker, 
Sikke, Martin und Hayo sowie an unsere Tennisfreunde von RW Gevelsberg Uli Steinbach und Jochen Hiby. Und 
unseren anonymen Sponsoren..  
 
Das Turnier findet dieses Jahr wieder statt: 10.07.15- 18.07.15 und endet dann mit dem Sommerfest. 
Dann möchte ich mich natürlich auch noch bei Familie Bauszas bedanken. 

TOP 5 b: Bericht 2. Vorsitzender 
Aktivitäten 2014 
Die Internetseite des TCS hatte 2014 insgesamt 4663 Besucher,  ein Anstieg von fast 20 %, sie wurde während der 
Sommersaison, insbesondere während des Seniorenturniers stark besucht. Besonders Fotos werden gerne gesehen, 
aber leider gibt es weiterhin zu wenige davon 
Es gibt eine neue Internetseite zur neuen Saison mit noch mehr Infos und hoffentlich mehr Fotos. 
Ziel: Wir wollen noch mehr Fotos/Videos/News im Internet zeigen. 
Unser Vereins-Newsletter: Es ist eine sehr positive Resonanz als persönliches Feedback aber auch anhand der 
Öffnungsraten zu sehen. Auch in 2015 werden wir diese Form der schnellen Kommunikation häufiger nutzen! 
Wer also noch keine E-Mail bisher bekommen hat bitte kurze Info an den Vorstand. Dann nehmen wir die E-Mail 
Adresse(n) in den Verteiler mit auf. 
TC GW Silschede auf Facebook: auf Facebook sind wir seit 2012 vertreten. Dort werden Fotos und Infos gepostet und  
kommentiert. Insgesamt sehr positiv angelaufen. Stand heute haben wir 104 Fans, die uns folgen. Die Seite „lebt“ 
von Fotos und kurzen Infos rund um den Tennissport und den Verein. 
Insgesamt gab es 2 Arbeitseinsätze. Einer vor der Saison und einer im Herbst, kleinere Werterhaltungs- und 
Verschönerungsarbeiten hier und da sind erledigt worden 
49 Mitglieder (2013 waren es 39) haben an den Arbeitseinsätzen teilgenommen.  Darüber hinaus haben einige 
Mitglieder außerhalb der Arbeitstermine mitgeholfen. 
In den Bereichen Umkleide/Toiletten wurde der Befall von Holzschädlingen festgestellt. Hierzu haben wir u.a. uns ein 
Angebot der Fachfirma ATOX reingeholt, welches sich auf 1759€ netto beläuft. Nach Recherchen im Internet und 
auch Telefonaten anliegender Tischlereien und Kammerjägern sind wir zu der Erkenntnis gekommen, dass es sich um 
Ameisen handelt. Hier haben wir Köder ausgelegt und warten erst mal ab. 
 

TOP 5 c: Bericht Geschäftsführer 
Mitgliederbewegungen 2014: 
Aktueller Stand:  113 Vollmitglieder   69 Teilmitglieder 
   22 Vollmitglieder passiv 2 Teilmitglieder passiv 
Gesamt:  206 Mitglieder, somit keine Veränderung zum letzten Jahr 

TOP 5 d: Bericht Kassenwart 
Im Jahr 2014 waren keine Beitragsrückstände der Mitglieder zu verzeichnen. 
 

Eintragungen lt. Kassenbuch: 
Einnahmen 69.550,53 € 
Ausgaben 70.392,76 € 
Fehlbetrag lfd. Jahr - 842,23 € 
 
Der obige Fehlbetrag  wird wie folgt nachgewiesen: 
 
Girokto. 5000070 18.143,33 € 
Barkasse                           2.548,41 €  
Saldo                  20.691,74 € 
 

TOP 5 e: Bericht Jugendwart 
Am Sommertraining 2014 haben 47 Jugendliche teilgenommen. Bei den Mannschaftsspielen gingen 2014, 7 
Mannschaften an den Start, und zwar die Mädchen U 18 1-3 und die Jungen U 12, U 15 1, U 15 2 1, U 18. Mädchen 
U18 1 – 2. Pl. SWL Mädchen U 18 2 – 2. KL, Mädchen U18 3 – 3. Pl. KK U12 – 2.Pl. KK U15 1 – 2.Pl. KL U15 2 – 
Gruppensieger KK, 2.Pl. U 18 – 2. Pl. KL 
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Bei den Kreismeisterschaften im Sommer 2014 haben 14 Jugendliche aus unserem Verein teilgenommen und gute 
Leistungen gezeigt. Im Mai 2014 hatten wir eine Tennisschnupperwoche für Kinder veranstaltet. 11 Kinder haben 
sich dafür angemeldet. 6 haben die Sommer / Wintersaison weitergemacht. Pfingstmontag: E & K Pokal – 20 
Paarungen… 
Am Wintertraining 2014/2015 haben 47 Jugendliche teilgenommen. An den Winterkreismeisterschaften haben 
2013/14 haben aus unserem Verein 7 Jugendliche teilgenommen. 
Im Dezember 2014 haben wir ein Jugend-Weihnachtsturnier durchgeführt. Daran haben 22 Jugendliche 
teilgenommen. Spielmodus war Schleifchenturnier-Doppel. 
In der Sommersaison 2015 werden 7 Jugendmannschaften an den Start gehen, und zwar Jungen U 18 1+2, U15 1+2, 
U 12 und Mädchen U 18 1+2. Am Sommertraining 2015 werden voraussichtlich 48 Jugendliche teilnehmen.  
Die Jugendversammlung war am Montag, 23.03. 18:30 Uhr. 
Die Mappen für die Jugendspiele werden den Jugendlichen rechtzeitig nach der Auslosung übergeben. 
Der Trainingsplan für den Sommer 2014 für die Jugendlichen wird nach der Jugendversammlung von mir erstellt und 
rechtzeitig bekannt gegeben. Die Kreismeisterschaften für die Jugend finden in der Zeit vom 22.06 - 26.06.statt. Die 
Spiele Mädchen U 16 werden auf unserer Anlage ausgetragen. 
Das Eltern-Kind-Turnier wird wie immer Pfingstmontag stattfinden. 

TOP 5 f: Bericht Sportwart 
Sommersaison 2014: zwölf Erwachsenenmannschaften (fünf Damen- und sieben Herrenmannschaften) haben am 
Spielbetrieb teilgenommen, eine Mannschaft (Damen 55 (4er) 1) spielte auf WTV-Ebene, die restlichen elf Teams 
starteten im Bezirk Südwestfalen, sportlich verlief die Saison äußerst positiv mit einem Westfalenmeistertitel, einem 
Südwestfalenmeistertitel, fünf Aufstiegen und bei nur einem Abstieg: 
Die Damen 1 konnten durch eine Saison ohne Niederlage in die Südwestfalenliga aufsteigen, die Damen 55 (4er) 1 
haben den Westfalenmeistertitel gewonnen -> in Gruppenphase wurden nur 5 Matches abgegeben und das Endspiel 
um die Westfalenmeisterschaft war bereits nach den Einzeln entschieden, die Damen 55 (4er) 2 konnten sich über 
den direkten Wiederaufstieg in die Verbandsliga freuen 

Auch die Herren 1 haben den Wiederaufstieg in die 1.Bezirksklasse geschafft, die Herren 2 sind nachträglich in die 
2.Bezirksklasse aufgestiegen, die Herren 40 werden durch den Gewinn der Südwestfalenmeisterschaft in der 
kommenden Saison wieder in der Verbandsliga auf Punktejagd gehen, die Herren 50 spielen nach dem letztjährigen 
Abstieg in der neuen Saison in der 2.Bezirksklasse, die restlichen Mannschaften konnten die jeweiligen Klassen 
halten. 
Bei den Einzelkreismeisterschaften wurden ebenso Triumphe eingefahren, Jacqueline Heer (Damen A), Sigrid Spratte 
(Damen 55 A), Stefan Steinbach (Herren A) und Hubert Bücker (Herren 60 A) erreichten das Halbfinale, Viktoria 
Navratilova (Damen A), Michaela Kämper (Damen 55 A) und Frank Grave (Herren 50 A) standen im Endspiel und 
konnten sich über den zweiten Platz freuen 

Bei den Einzelbezirksmeisterschaften im September wurden ebenfalls tolle Erfolge eingefahren, Christian Gröger 
(Herren B) und Michael Pfleging (Herren 40 B) schafften es bis ins Halbfinale der jeweiligen Konkurrenz, Martina 
Navratilova (Damen A), Stefan Steinbach (Herren 40 A) und Rasmus Hübscher (Herren B) konnten sich über die 
Finalteilnahme freuen, jedoch mussten sich alle drei in drei knappen Sätzen ihren Konkurrenten geschlagen geben 

Unter großer Beteiligung wurde das 12.offene Seniorenturnier ausgerichtet 

Wintersaison 2014/2015: Drei Mannschaften (eine Damenmannschaft und zwei Herrenmannschaften) haben in der 
Wintersaison im Bezirk Südwestfalen am Spielbetrieb teilgenommen, die Damen 1 haben auch in der Wintersaison 
den Aufstieg in die Südwestfalenliga perfekt gemacht, die Herren 50 haben sich als Gruppensieger in der 
Südwestfalenliga durchgesetzt, im Spiel um den Aufstieg in die Verbandsliga mussten sie sich allerdings geschlagen 
geben, die Herren 60 haben den zweiten Platz in der Südwestfalenliga erreicht 

Sommersaison 2015: In der kommenden Sommersaison werden erneut zwölf Erwachsenenmannschaften (fünf 
Damen- und sieben Herrenmannschaften) und sieben Jugendmannschaften (zwei Mädchen- und fünf 
Jungenmannschaften) den TC GW Silschede vertreten. 

TOP 5 g: Bericht Sozialwart 
An die Sporthilfe gab es in auch in diesem Jahr keine Meldungen, an allen Einladungen (Kranzniederlegung etc.) 
nahmen Vertreter des Vereins teil. Das Frühstückstennis findet in auch in diesem Jahr wieder statt, auch bei den 
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Herren 60+. Das Spießbratengrillen für die passiven Mitglieder war sehr gut besucht und wird auch in diesem Jahr 
wieder angeboten. Das Seniorenturnier war ein voller Erfolg mit 125 Meldungen und mehr als 170 Spielen, allerdings 
dürfen ruhig mehr Mitglieder zum anschließenden Sommerfest kommen. 
Die Termine für das Freitags-Mixedturnier werden kurzfristig bekanntgegeben. 
Das Tennissportabzeichen wurde wieder angeboten, teilgenommen haben leider nur 4 Mitglieder, aber Justus 
Knüpling, Finn Steinbach, Margit Schondlowski und Peter Brinker haben das goldene Sportabzeichen erhalten. 
Ende des Jahres findet wieder ein Skatturnier im Clubhaus statt. 

TOP 5 h: Bericht Pressewart 
Verfassen/Weiterleiten von Spielergebnissen an die Westfalenpost, Meldung von Besonderen Leistungen von 
Spielern des TC Silschede an die Presse, letztes Jahr etwa der Gewinn der Westfalenmeisterschaft der Damen 55 
oder die hervorragenden Ergebnisse bei den Bezirksmeisterschaften mit 3 Finalisten 
Kommunikation über das Seniorenturnier – Vorabberichte und Ausschreibung sowie Berichte während des Turniers 
und Sommerfest mit Siegerehrung, Kommunikation über Facebook zusammen mit Alex, Martin und Rasmus 
Hochladen/Verfassen von Berichten für die Homepage, gerne auch mit Foto, ein Gespräch mit Herrn Lützenberger 
von der WP bei uns im Clubhaus hat stattgefunden 

TOP 5 i: Bericht Kassenprüfer 
Die Kasse wurde von Meike Knüpling und Conny Konze  geprüft, es wurden keine Unstimmigkeiten festgestellt. 

TOP 6: Entlastung des Vorstands 
Dem Vorstand wird einstimmig Entlastung erteilt. 

TOP 7: Wahl eines Kassenprüfers 
In diesem Jahr mussten 2 Kassenprüfer gewählt werden, zur Wahl gestellt haben sich in Abwesenheit Erik Münter 
und Stefan Knüpling, sie wurden einstimmig gewählt und haben sich im Vorfeld schon bereit erklärt, die Wahl 
anzunehmen. 

TOP 8: Instandhaltungsaktivitäten 2015 

In 2015 wird es weiterhin den „Ganzjahres-Container“ hinter Platz 5 geben um Grünabfälle direkt entsorgen zu 
können, kleinere Werterhaltungs- und Verschönerungsarbeiten werden hier und da geleistet, die Tannen zum 
Fußballplatz werden gerade in Eigenleistung gestutzt, die  Herren WC Spülung wird überprüft und repariert, 10 neue 
Stapelstühle für die Terrasse werden angeschafft, Stirnbrett am Clubhaus zur Parkplatzseite wird in Eigenleistung 
restauriert. 

TOP 9: Verabschiedung des Etats 2015 
Geplanten Einnahmen von 68.625,00 € stehen Ausgaben in Höhe von 68.400,00 €  gegenüber. Somit ergibt sich ein 
leichter Überschuss von 225 €. Das Budget wird von der Mitgliederversammlung einstimmig verabschiedet. 

TOP 10: Anträge aus der Mitgliederversammlung 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 

TOP 11: Verschiedenes 
Unter Punkt Verschiedenes lag nichts vor. 
 
 
Die Versammlung wurde um 20.50 Uhr vom 1. Vorsitzenden geschlossen. 
 
 
 
 
 
__________________      ____________________ 
Protokollführer       Versammlungsleiter  
Dirk Karthaus        Tobias Schüngel 
  
 


